38 | Industria EL GLOBAL 14 al 20 de octubre de 2013

"La vacunación es esencial para la sostenibilidad"

Jean Paul Kress Presidente de Sanofi Pasteur MSD

Jean Paul Kress, presidente de Sanofi Pasteur MSD, explica a EG la importancia de la vacunación "como herramienta de prevención más eficaz para salvaguardar la salud pública y la sostenibilidad de los sistemas sanitarios". Así, destaca la necesidad de apostar por la prevención en una sociedad cada vez más envejecida como la europea. Además, Kress comenta los lanzamientos que prepara su

Pregunta. La vacunación pediátrica está dando paso a la vacunación en otras épocas de la vida. ¿Cuál es la línea de investigación de Sanofi Pasteur MSD en este sentido?

Respuesta. Tenemos un amplio pipeline en esta área que demuestra la importancia de la vacunación en adultos. Más recientemente tenemos el claro ejemplo de Zostavax, la primera y única vacuna para prevenir el herpes zoster y la neuralgia post-herpética. Esta es muy significativa por la elevada incidencia e impacto en la calidad de vida de nuestros mayores. Además, otro de los lanzamientos que tenemos pendientes es la vacuna cuadrivalente frente a la gripe, que protege frente a dos cepas de tipo A v dos cepas de tipo B.

P. Se sigue investigando en vacunas que ya están siendo administradas. ¿Qué aportan estos avan-

R. Hemos realizado espectaculares avances médicos en la vacuna frente al virus del papiloma humano (VPH) y otras patologías relacionadas con este virus. De hecho, estos avances realizados tienen como principal objetivo la erradicación del cáncer de cuello de útero, y creemos que algún día podremos alcanzar este objetivo. La investigación constante es fundamental para la mejora de las vacunas y la prevención.

P. El envejecimiento de la población es uno de los principales retos para los sistemas pacionales de salud. ¿Qué postura deben adoptar las administraciones?

R. La Unión Europea se enfrenta a un cambio demográfico sin precedentes. En 2012 el 33 por



El presidente de Sanofi Pasteur MSD cree que la prevención es la herramienta fundamental para potenciar el crecimiento económico que necesitan los países europeos

ciento de la población europea era mayor de 50 años y se espera que este porcentaje aumente hasta un 48 por ciento en 2060. Esto proporcionará una carga importante para la sociedad y para los sistemas nacionales de salud y, además, tendrá un gran impacto sobre la sostenibilidad social y fiscal de los países. Aquí la vacunación juega un papel fundamental pues será una piedra angular de la salud preventiva en adultos y personas mayores en nuestra sociedad, aumentando sustancialmente la calidad de vida de estas personas y reduciendo esa carga social y eco-

P. La austeridad en Europa se ve reflejada en recortes en los planes de vacunación nacionales. ¿Cree que es el camino correcto?

R. No creo que los recortes en los planes de vacunación sean acertados. La vacunación es la herramienta de prevención más eficaz para salvaguardar la salud pública y la sostenibilidad del sistema sanitario. La prevención es fundamental para impulsar el crecimiento económico que los países europeos necesitan. Si se recorta en prevención se deja desprotegida a la población.

P. ¿Cuál es la situación de lanza-

miento y comercialización de Zostavax en Europa?

R. Estamos trabajando intensamente para facilitar el acceso de la sociedad europea a Zostavax. El pasado mes de septiembre el sistema sanitario británico la introdujo en su programa de vacunación en adultos, desde los 70 a los 79 años, y en Suiza su comercialización ya está implantada a través de copago. Pero estamos en negociaciones para su introducción en otros países, como en España y en Francia, donde ya trabajamos con las autoridades para poder iniciar su comercialización.

P. ¿Qué lanzamientos tienen en mente para los próximos años?

R. Aparte de Zostavax, también destacamos el lanzamiento de la única vacuna pediátrica hexavalente Hexyon, indicada para la protección frente a seis enfermedades: difteria, tétanos, tos ferina, hepatitis B, poliomielitis e infecciones invasivas causadas por Haemophilus influenzae tipo B (HIB) y que ya se está administrando en Alemania. Además, hay que destacar la vacuna cuadrivalente frente a la gripe. Por otra parte, en fase de investigación inicial tenemos las vacunas de staphylococcus aureus y dengue.

Con la venia

Seamos serios, por favor

n las últimas semanas venimos asistiendo estupefactos al penúltimo sainete protagonizado por nuestras autoridades en d torno al siempre polémico copago farmacéutico. El Gobierno que ya había anunciado en su día su intención de aplicar el sistema copago a los medicamentos que se dispensan de forma ambulatoria en los hospitales públicos, llevó finalmente esta medida a la práctica a través de la resolución de 10 de septiembre de la dirección general de Cartera Básica de Servicios del Sistema Nacional de Salud v Farmacia. Dicha resolución somete a cuarenta v dos de estos fármacos al régimen de aportación reducida, por lo que los pacientes ambulatorios deberán asumir un 10 por ciento del coste del fármaco, hasta un máximo de 4 20 euros.

Pues bien, tan solo habían transcurrido unas horas desde la publicación de la resolución en el BOE cuando ya se sucedían las primeras reacciones en contra por parte de diferentes comunida-



des autónomas, que anunciaban su intención de no aplicar la medida en su territorio. Presionado por los gobiernos autonómicos, que, como es habitual, no quieren aparecer ante su electorado como co-ejecutores de una medida impopular, el ministerio decidió seguir el peor de los caminos posibles. En vez de reafirmar su autoridad ante esta rebelión, o, por el contrario, retirar la medida hasta haber recabado

un consenso más amplio, no se les ocurrió otra cosa que dejar en manos de las autonomías la decisión de aplicar o no el nuevo régimen de copago. La decisión no dejaba de ser sorprendente, desde luego, proviniendo de un departamento de la Administración del Estado cuya misión es velar por la igualdad en el acceso a los fármacos en el territorio nacional.

Pero no acabó ahí la cosa. Unas semanas después, el ministerio ha querido volver a su postura inicial, y en una tardía demostración de firmeza ha declarado en la Comisión de Farmacia del

Las leyes están para cumplirse, tanto por las administraciones públicas como por la ciudadanía

Consejo Interterritorial que el copago hospitalario será obligatorio en todas las comunidades autónomas, si bien no empezará a aplicarse hasta enero del año próximo.

La política, dijo alguien, es el arte del compromiso. Pero

estos bandazos están totalmente fuera de lugar cuando de lo que se trata es de preservar los pilares fundamentales del Estado de Derecho. Las leyes están para cumplirse, y las decisiones de la administración central, cuando se adoptan en su ámbito de competencias y conforme al procedimiento establecido, son de obli-

gado cumplimiento, no solo para la ciudadanía, sino también para las restantes administraciones. Ni las comunidades autónomas son libres para decidir si las aplican o no, ni la Administración del Estado tiene potestades para dis-



pensarlas graciosamente del imperio de la ley.

Me he referido en muchas ocasiones a la seguridad jurídica como una seña distintiva de las democracias avanzadas. Es mucho más que eso. Es el elemento que garantiza a largo plazo la prosperidad de una nación. Por tanto, manténgase la medida o retírese en aras de una mayor reflexión y consenso. Pero dejen de jugar con asuntos tan delicados para los ciudadanos y para la imagen de nuestro país. Seamos serios, por favor.

Juan Suárez es abogado y socio de Faus & Moliner @FausJordi en 📘

